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保祿．邱吉爾神父 

「她相信了上主傳與她的話，她是有福的！」  
  

    潮水漲，潮水退，但它還會再漲。當地球的一邊在漲潮時，另一邊卻正在

退潮。這圖像出現在我的腦海時，我想到在世界上的某些地方信仰和宗教似乎

已消失，但在其他一些地方看來卻正在興盛。同時，我也想到耶穌基督用來描

述人們的圖像——羊。這些羊，許多正順著此時此刻的潮流走。  

  

    如果我們回到海岸的圖像，你們是否曾看到那些散佈在海岸邊的岩石和岩

石堆呢？它們是很有用的。它們能抵擋風暴和潮汐，同時為那些被潮水沖走或

順著潮水離岸的人充當標記。它們也幫助你們了解潮水在漲還是在退。  

  

    我們聖母軍蒙天主召叫去擁有如岩石一般堅定不移的信德。我的心覺得難

過，因為看到在世界的某些地方，有許多人順著對宗教信仰冷淡的潮流，不再

實踐宗教生活，但卻仍會說：「你會為我祈禱嗎？」一位英國國教的牧師曾對

我說，他們需要天主教會堅持下去，就好像他們的教會在依靠它的力量。我感

覺到，許多其他沒有和羅馬共融的教會，仍然期待羅馬教宗對各種議題作出澄

清，至少會因而覺得放心。  

  

    即使是一般人，也需要那些保持信德的人為他們提供傑出的榜樣。他們可

能隨著外流的潮水漂移，但他們的內心深處，知道他們需要天主，也需要教會

的價值觀和希望。所以那些保持信德的人，不是以大聲示範的方式，而是以溫

和、安靜、持續、和堅定的方式來幫助他人消除疑慮，包括那些可能是失去信

心的人，那些害怕在朋友面前丟臉的人，還有那些懶惰的人。  

  

    我們聖母軍求主賜我們「磐石般堅定不移的信德」。現在我們來到我們信

仰上的領袖聖母瑪利亞跟前。「她相信了上主傳與她的話，她是有福的。」她

的愛子在十字架上斷氣死亡，她一直守候在旁。而許多在場的人卻槌著胸膛回

去了。(路 23:48) 他們當中，也許有人說：「可惜啊，他看來是個好人。嗯，

我們還要繼續生活。」或者，如同那兩個心灰意冷的門徒對他們沒認出來的主

耶穌說：「我們原指望他就是那要拯救我們的人」(路 24:21)。但瑪利亞的信德

告訴她天主掌管一切，她的兒子已完成天主的旨意，因此，一切都會好起來

的。她周圍的所有跡象都是負面的，不僅僅是她的兒子死了，他兒子的門徒也

深受打擊而四散，但是她只知道天主就是天主。  

  



    聖保祿可以看到未來會發生甚麼事。他談到人們將摒棄健全的道理，聚集

適應自己喜好的老師，不聽真理，偏去聽那無稽的傳說。(弟後 4)在這樣的背景

下，他提出不論環境順逆，務要宣講真道。今天，在世界的某些地方，我們似

乎正遇到逆境。但我們還是要做見證，宣講真道。我們要在看起來愈來愈黑暗

的地方，成為明燈。這不單單是因為天主要我們這樣做，或是因為我們是反文

化的，或是因為我們喜歡逆潮流行事，而是因為我們應該為那些順著潮流而去

的人做些好事。  

  

    最近在愛爾蘭，有一個十餘歲的少年，在一只小型充氣筏上漂流出海。於

是大規模的搜索開始了。隨著時間的流逝，希望愈來愈小。一個漁夫在測量了

風和潮汐後，覺得如果她仍在，她可能會在某個浮標的附近。後來，果然在那

裡找到緊緊攀在浮漂上的她。當人們在飄泊時，他們需要牢固的錨來支撐他

們。這就是我們的任務：要堅定可靠，等待幫助那個迷失的靈魂。  

  

    我說聖母瑪利亞的信德是我們的錨而轉向她，說她是「磐石般堅定不移的

信德」的典範。我不認為我們的主耶穌或聖伯多祿會覺得我說的不適當。讓我

們請求她的幫助，無論發生怎樣的風暴，多猛烈的浪濤，我們都能堅守崗位，

像風暴和潮水所不能摧毀的岩石一樣。(瑪 7:25)  

  

    我認為退潮總會結束。不過，有一段時期很難看出潮水是仍在退去，轉

向，或再回來。那些在海水裡的人要分辨這些更是特別難，潮水便會把人帶到

遠處。但那些棲息在岩石上的人則比較容易注意到變化並做好準備。為此，我

們應與聖母瑪利亞保持密切聯繫並在她的協助下增強我們的信德。  

  

 


